

## Suscripciones

POR 10 Números \$ 2.00

La minería es la gran fuerza que los gobiernos conservan en sus manos, por eso apresurando a sus intereses.

# HOY

a las 9 de la noche, en el salón de  
UNION de SOCIEDADES

Avenida Colón 30, nuevo

Se verifica una hermosa velada a la cual no debe faltar ninguna familia que simpatice con nuestra obra.

Vea en cuarta página el programa.

## Organización Obrera

### IV.

Con bastante claridad creemos haber dejado expuesto en nuestros artículos anteriores lo que es la acción inmediata de una organización obrera y el beneficio inmediato que al individuo puede producir.

Bien entendido es que esos beneficios sólo alcanzarán a las personas que se puedan dar cuenta claramente de las ideas que van aceptando.

Creo que jamás antes habiendo tenido en Chile ninguna clase de organización proletaria que se haya ocupado en desarrollar un programa permanente como el que, a lo largo hemos dejado señalado en los artículos anteriores.

Y que ha sido la razón por la cual a clase obrera no ha podido formar ni su unidad, ni su conciencia como clase trabajadora explotada, apenas si ha nacido el instinto de la oposición y de la explotación, permitir darse cuenta cabal de su posición que se le deposita.

No habiendo tenido jamas un programa explicado permanentemente, ni habiéndose preocupado de formarse una orientación como clase productora y como factor social indispensable en el actual mecanismo de nuestra defecuencia, organización industrial, por todos estos motivos los obreros no han podido antes sentirse atraiados a la unión, ni beneficiados en ninguna clase de ganancias.

Desde ahora cambia de aspecto el desarrollo de la vida obrera. Nuestra aparición en el seno del proletariado y nuestra paciente propaganda de educación, iniciarán la formación de un nuevo criterio sobre las cosas por parte de los obreros.

Sobre la formación de una potencia moral y mental desde el punto de vista explicado en nuestro artículo anterior, podrá dar a los obreros ambos sexos, la capacidad para conquistar el bienestar material, tanto en el taller, fábrica o faena, como en la

vida doméstica o de la pequeña industria.

De ahí es que el principal empleo que debe desarrollar constantemente toda clase de organización obrera que se trate como programa la redención humana y la emancipación económica, debe ser la formación de una sólida mentalidad moral.

Si los obreros piensan un poco, fácilmente se convencerán y llegando a alcanzar esta clase de conquistas, verán que de veras han obtenido ganancias de inmenso valor que les aumenta su bienestar.

\*\*

Hasta la fecha el único pensamiento que ha dirigido las pocas ejercitaciones obreras de nuestro país, ha sido buscar una cosa en los salarios que les permita no ahogarse ante la carestía de la vida.

La conquista del aumento de salario no ha salvado de la miseria a los obreros. La disminución de las horas de trabajo tampoco.

Si embargo el deseo de un mayor salario sigue siendo para muchos obreros un ideal de lucha.

Ahí está el error. Ahí está la desviación que han sufrido los obreros en su marcha hacia la felicidad.

En el próximo artículo aclararemos lo suficientemente estos pensamientos a fin de que sean tomadas en cuenta en el desarrollo de la organización obrera futura.

No basta leer nuestro periódico, ni basta darse cuenta cabal de lo que se lee. Precisa hacerlo leer por otras personas y precisa tomar la resolución de hacer algo más que pensar, por la defensa de nuestros intereses.

## En Chuquicamata

### La renta de los Obreros

La prensa ha dado cuenta de la desgracia ocurrida en el mineral de la compañía Chile Exploration, en la que fueron muertos cuatro obreros: Alejo Ponce, Manuel Meneses, Manuel Espinoza, casados, y Antonio Orellana.

La causa de accidente ha sido como siempre la poca atención que los capitalistas ponen para los obreros.

He ahí cuatro familias que pierden su principal sostén y reciben como única herencia un cédadío.

Es la suerte de los obreros, pero porque así lo quieren ellos mismos puesto que tardan en nacer.

### EN LAS HORAS DE MISERIA

Los pobres han soportado y soportan horas de angustiosa miseria. Por las vidas de los pobres se han hecho muchos milenarios, que jamás ayudan de veras a los pobres en sus horas de desgracia. Combatir las vidas es aumentar la felicidad de los pobres. Combatiendo las vidas se resiste a quererlos al bienestar y progreso del pueblo.

Cosegamos el mayor número de lectores para

EL SOCIALISTA

OFICINAS Y TALLERES  
Calle RETAMO 49

CORREO SUM. 2 CASILLA 624

Se publica semanalmente

Valparaíso, Viernes 28 de Agosto de 1915

VERA DÍAS  
Para que nuestro movimiento sea más clara cada vez más, debemos inspirar al hombre el sentido de nuestros deseos, que son: que nuestros lectores, en su vida cotidiana, conviertan en fuerza la doctrina, para hacer más fuerte que lo que hoy hacemos.

## Notas Semanales

Todo en el nombre de Dios

"Gracias a la bondad de Dios" dice el primer criminal de Alemania que han podido tomar la más poderosa fortaleza de Rusia que cuesta ríos de sangre y centenares de miles de hombres jóvenes matados en aras de la idiosincrasia del mundo.

Si dios es ese que dirige maestranzas y da triunfos a tuos y desastres a otros, el pueblo todo debería convenerse que un dios "si no es tal dios de bondad y de sabiduría" y que solo se trata de una dificultad falsa para engañarnos.

A dios deben los alemanes su triunfo, porque para el los alemanes llaman dios sus poderosos cañones.

### Dobles noticias

Se proyecta otro centro de explotación minera en la provincia de Coquimbo, departamento de Elqui, también por comunidades yanquis, cuya ferocidad para explotar ya es reconocida entre nosotros.

La culpa es solo del obrero que tolera tanto abuso.

El mineral de Chuquicamata triplicará su capacidad de producción.

### Habitaciones obreras

Otro volador de laos aseban de prender los señores de la burguesía: dicen que dentro de poco tiempo se iniciará en Valparaíso la construcción de habitaciones obreras.

Ojalá algo resulte cierto alguna v. z.

### Los Socialistas y la Paz

Se hace propaganda a invitación de los socialistas norteamericanos, para la realización de un gran congreso obrero y socialista, con representación de todos los países del mundo, en la misma ciudad donde se celebre la conferencia que mas tarde se realice para tratar las condiciones como los burgueses harán la paz.

Tiene esto por objeto dar a conocer en esos momentos, lo que piensa el mundo obrero sobre la paz futura.

Qué participación tomaremos los de Chile?

### La fiesta del hombre

Los que comen y beben tienen que pagar.

**A TODOS Y A TODAS**

Relacionando más LEER nuestro periódico EL SOCIALISTA que sale todos los días como órgano oficial del PARTIDO OBRERO SOCIALISTA y que se encargará de todos los asuntos en los siguientes puntos:  
RETAMO 49, sus oficinas y talleres  
Presto esquina Bueras y Cochran  
Plaza Soloma yor lado izquierdo  
Presto Soloma yor lado izquierdo  
Presto Pinto esquina Bueras  
Presto Benavides, Bellavista  
Presto Victoria esquina Molina  
Presto Victoria esquina Edwards  
Presto Quijada De la Torre  
Colón esquina De la Torre  
Conde Iquique Bellavista  
Presto Riquelme esquina Bellavista  
Luis Heras e Quinta Llave  
Cisneros Torre del Barón lado escenario  
Presto Quijada De la Torre  
O'Higgins, en donde también se encuentra  
en venta un buen número de folletos socialistas a precios muy baratos.  
Dirección postal: Valparaíso casilla 4174

Las oficinas y talleres de El. SOCIALISTA  
la Secretaría y Oficina de representantes del  
Partido Obrero Socialista, están situados  
en la calle RETAMO 49 a un paso Presto  
O'Higgins, en donde también se encuentra  
en venta un buen número de folletos so-  
cialistas a precios muy baratos.  
Dircción postal: Valparaíso casilla 4174